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La fin de l’année approche, cela fait donc 
désormais trois ans et demi qu’avec l’équipe 
municipale et les services communaux nous 
nous efforçons d’améliorer votre quotidien et 
de développer le cadre de vie de la commune.

Après un début de mandat largement 
perturbé par la crise sanitaire et ses multiples 
confinements et restrictions, notre quotidien a 
pu reprendre son cours normal et de nombreuses 
actions proposées lors de notre campagne ont 
ainsi pu être réalisées. La majeure partie de ce 
numéro est d’ailleurs consacrée à ce bilan de 
mi-mandat, l’occasion de faire le point sur les 
projets aboutis, en cours et à venir. Par souci 
de transparence, nous évoquons également les 
propositions qui ne pourront pas être mises 
en place, pour des raisons techniques ou 
financières.

Les prochains mois seront marqués par les 
travaux de la rue de l’Armistice, principale voie 
d’accès de la commune, avec un démarrage 
opérationnel prévu dès février. L’objectif de la 
commune, en lien avec le maître d’œuvre et les 
entreprises, étant d’impacter le moins possible 
la circulation pendant la période estivale.

En attendant, nous pourrons nous retrouver 
pour un moment de convivialité, à l’occasion 
des traditionnels vœux du maire, vendredi 12 
janvier 2024 à 18h30. A ce propos, et suite à 
vos nombreux retours positifs l’année dernière, 
j’ai le plaisir de vous annoncer qu’ils auront à 
nouveau lieu au château.

Je vous souhaite une bonne lecture et que les 
fêtes de fin d’année vous apportent joie, chaleur 
et réconfort.
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BRIATTE OLIVIER PAYSAGISTE 

32 rue de Pierrefonds 
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ÉDITO

Madame, Monsieur, 

La fin de l’année approche, cela fait donc 
désormais trois ans et demi qu’avec l’équipe 
municipale et les services communaux nous 
nous efforçons d’améliorer votre quotidien et 
de développer le cadre de vie de la commune.

Après un début de mandat largement 
perturbé par la crise sanitaire et ses multiples 
confinements et restrictions, notre quotidien a 
pu reprendre son cours normal et de nombreuses 
actions proposées lors de notre campagne ont 
ainsi pu être réalisées. La majeure partie de ce 
numéro est d’ailleurs consacrée à ce bilan de 
mi-mandat, l’occasion de faire le point sur les 
projets aboutis, en cours et à venir. Par souci 
de transparence, nous évoquons également les 
propositions qui ne pourront pas être mises 
en place, pour des raisons techniques ou 
financières.

Les prochains mois seront marqués par les 
travaux de la rue de l’Armistice, principale voie 
d’accès de la commune, avec un démarrage 
opérationnel prévu dès février. L’objectif de la 
commune, en lien avec le maître d’œuvre et les 
entreprises, étant d’impacter le moins possible 
la circulation pendant la période estivale.

En attendant, nous pourrons nous retrouver 
pour un moment de convivialité, à l’occasion 
des traditionnels vœux du maire, vendredi 12 
janvier 2024 à 18h30. A ce propos, et suite à 
vos nombreux retours positifs l’année dernière, 
j’ai le plaisir de vous annoncer qu’ils auront à 
nouveau lieu au château.

Je vous souhaite une bonne lecture et que les 
fêtes de fin d’année vous apportent joie, chaleur 
et réconfort.

Florence DEMOUY
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Puisqu’un mandat municipal dure 6 ans, l’heure est venue aujourd’hui de vous rendre compte 
et d’effectuer un point d’étape sur les actions menées par l’équipe en place au regard des 
propositions présentées tout au long de notre campagne électorale.

2020-2023 : BILAN DE MI-MANDAT

BILAN DE MI-MANDAT
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Légende :         Réalisé         En cours de réalisation / A l’étude         Suspendu

Services publics et proximité

Adaptation des horaires d’ouverturehoraires d’ouverture de la mairie.

Renforcement des partenariatsRenforcement des partenariats avec la CCLO, le Syndicat d’Énergie de l’Oise, le Conseil 
départemental, la Région, et les services de l’État (disposer des meilleurs financements 
possibles, pouvoir bénéficier de dispositifs locaux, régionaux et nationaux).

Modernisation de la salle de réunion de la mairieModernisation de la salle de réunion de la mairie, permettant un accueil avec confidentialité 
des administrés pour certains dossiers.

Permanence des élusPermanence des élus tous les premiers samedis du mois, à Pierrefonds et à Palesne.

Réalisation d’un agenda-guideagenda-guide pour les nouveaux habitants (édition prévue au premier 
trimestre 2024).
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Communication, gouvernance et concertation

Mise en place d’IlliwapIlliwap, application permettant d’être informé des actualités de la commune 
et de signaler les anomalies constatées par les habitants (1027 abonnées au 01/12/2023).

Refonte du site internet et du journal municipal, pour des supports d’informations plus supports d’informations plus 
modernes et ergonomiquesmodernes et ergonomiques.

Instauration de la diffusion d’une notice explicativenotice explicative avant chaque conseil municipal, détaillant 
l’ensemble des points abordé et complétée par toutes les pièces annexes utiles à la bonne 
compréhension des dossiers.

Création des pages FacebookFacebook et InstagramInstagram (respectivement 2301 et 1622 abonnés au 01/12/2023).

Installation d’un panneau d’informations digital : au vu du coût de ce type d’équipement 
(environ 20 000€), le projet a été rendu non prioritaire.

Organisation de réunions publiquesréunions publiques autour de projets municipaux structurants (aménagement 
rue de l’Armistice, dispositif « Demain notre commune, restitution de l’étude de sécurisation 
routière).

Vie culturelle, associative et solidaire

Soutien et accompagnement des associationsSoutien et accompagnement des associations porteuses de projets (guinguettes de 
l’Enceinte, Marché de Noël du Comité des fêtes), mise à disposition de locaux et de matériels 
divers, attribution de subventions.

Signature d’une convention avec l’association P.E.P.I.T.E.S. pour la création d’un jardin partagéjardin partagé 
de Pierrefonds.

Projet de déménagement de la bibliothèquedéménagement de la bibliothèque : actuellement située au 1er étage de la Mairie 
annexe, une réflexion est en cours pour la transférer au rez-de-chaussée du bâtiment, pour 
des raisons évidentes d’accessibilité et de meilleure visibilité.
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Enfance, jeunesse et vie scolaire

Renouvellement des activitésRenouvellement des activités proposées pendant les accueils de loisirs avec la nouvelle 
équipe Enfance-Jeunesse. 

Installation d’un réseau informatiqueréseau informatique, d’écrans interactifsécrans interactifs numériques et de PC portablesPC portables 
pour les enseignants, dans le cadre de l’appel à projet national « Socle numérique ».

Révision du cahier des charges du nouveau marché de fourniture de repas pour la cantine 
scolaire en 2021, ayant permis une amélioration de l’offre de restauration scolaire grâce à 
des exigences accrues sur la qualité et le respect de la saisonnalité des produitsexigences accrues sur la qualité et le respect de la saisonnalité des produits, avec un 
minimum de 50% de produits locaux et sous signe de qualité (agriculture biologique, AOC, 
AOP, Label Rouge, etc).

Soutien de la commune à la création d’une association de parents d’élèvescréation d’une association de parents d’élèves (subvention 
annuelle et participation technique aux projets menés).

Acquisition d’un four supplémentairefour supplémentaire pour répondre à l’augmentation du nombre d’élèves 
mangeant à la cantine.

Installation de panneaux d’isolation phoniquepanneaux d’isolation phonique dans la cantine, pour un meilleur confort 
sonore des enfants et du personnel municipal.

Réalisation d’une enquête auprès des famillesenquête auprès des familles pour étudier la nécessité ou non d’adapter 
les jours et horaires d’accueil : d’après les réponses obtenues, seules quelques familles 
souhaitaient un accueil tous les mercredis, beaucoup de manière plus occasionnelle. Il a été 
proposé par mail à l’ensemble des familles de solliciter les périscolaires de Morienval et de 
Cuise-la-Motte qui souhaitent accueillir plus d’enfants le mercredi. Au final, seuls 3 enfants 
scolarisés à Pierrefonds utilisent effectivement ce mode de garde et vont à Cuise-la-Motte.

Mise en place d’un Environnement Numérique de TravailEnvironnement Numérique de Travail (ENT), plateforme numérique 
permettant de fluidifier les échanges entre parents et enseignants.
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Transition écologique et énergétique

Lauréat de l’appel à manifestation d’intérêt « Demain notre commune Demain notre commune », dispositif lancé par le 
Syndicat d’Énergie de l’Oise visant à soutenir les communes dans leurs projets de transition 
énergétiques et écologiques.

Remplacement des éclairages à incandescence des bâtiments municipaux par des éclairages éclairages 
LEDLED, moins énergivores.

Mise en place d’un plan pluriannuel (2021-2026) de rénovation de l’éclairage publicrénovation de l’éclairage public (2 phases 
d’ores et déjà réalisées > phase 1 : rue de l’Impératrice Eugénie, rue Pisselotte, rue Mélaine, 
rue Chauret, rue du Mont Berny, rue du Martreuil ; phase 2 : rue du Rocher, rue du Bois 
d’Haucourt, rue du 8 mai 1945).

Achat d’un véhicule électriquevéhicule électrique pour les agents techniques de la commune.

Démarche de qualification pour intégrer le réseau « Station VerteStation Verte », premier label d’écotourisme 
en France.

Réalisation d’une étude de rénovation énergétique du groupe scolairerénovation énergétique du groupe scolaire, ayant permis 
l’installation d’un régulateur pour le chauffage de l’école – aujourd’hui, il est désormais 
possible de programmer les températures et les périodes de chauffe en fonction de la 
présence ou non des élèves, ce qui n’était pas le cas auparavant - et le changement des 
éclairages existants.

Adaptation des horaires d’allumage de l’éclairage publicAdaptation des horaires d’allumage de l’éclairage public, avec une extinction de 23h à 6h du 
matin sur l’ensemble du territoire communal, à l’exception du Carrefour de Zwingenberg et 
des réverbères de certaines rues attenantes, pour des raisons de sécurité routière.
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Circulation, stationnement et accessibilité

Installation d’une zone bleuezone bleue en centre-ville pour fluidifier le stationnement, favoriser la 
rotation des véhicules et lutter contre le phénomène de « voitures-ventouses » (30 places dans 
les rues Michelet, Saint-Louis et place de l’Hôtel de Ville).

Mise à disposition du terrain situé derrière l’Office de tourisme pour augmenter l’offre de 
stationnement en haute saison (capacité d’accueil d’environ 50 places supplémentaires50 places supplémentaires).

Création de places de stationnement sur chaussée rue Séverinestationnement sur chaussée rue Séverine > Double objectif : accroître 
l’offre de stationnement tout en réduisant la vitesse excessive sur ce secteur (un aménagement 
similaire est à l’étude rue de Morienval, à Palesne, sur le tronçon allant de la chapelle à la 
sortie du hameau, direction Pierrefonds).

Mise en place d’un parking motosparking motos sur le parking Sabatier en haute saison, après une première 
période de sensibilisation auprès des motards (2020-2021).

Lancement du projet d’aménagement de la rue de l’Armisticerue de l’Armistice > 
Objectifs : rénovation de la voirie, ralentissement des automobilistes, 
mise aux normes PMR des trottoirs, création de places de 
stationnement, enfouissement des réseaux aériens) ; la consultation 
des entreprises a été lancée en décembre, avec un phasage du projet 
en 3 parties : Camping > Clos Saint-Ladre / Clos saint-Ladre > Sente 
de la Sautelle /carrefour de Zwingenberg.

Aménagement d’une aire de stationnement pour les camping-cars : la commune a été 
approchée par la société Camping-car Park pour l’installation d’une aire d’accueil dédiée sur 
un terrain communal, mais au vu du coût des installations, le projet a été rendu non-prioritaire.

Création de 10 nouvelles places de stationnement PMR0 nouvelles places de stationnement PMR depuis 2020 (2 en 2020, 1 en 2021, 6 en 
2022 et 1 en 2023).

Mise en accessibilité PMRaccessibilité PMR des toilettes publiques et de l’entrée du Foyer Napoléon.

Installation de 2 bornes de recharge pour véhicules électriquesbornes de recharge pour véhicules électriques sur le parking de l’école.

Transfert de la compétence Mobilité à la CCLO afin de favoriser le déploiement de projets 
liés aux mobilités doucesmobilités douces (voie verte, installation de nouveau racks à vélo devant l’Office de 
tourisme, obtention du label « Accueil vélo ») et au covoituragecovoiturage.

Projet d’aménagement du terrain situé derrière l’Office de tourisme 
pour le transformer en parking viableparking viable (étude réalisée, dossier 
approuvé, montant estimé des travaux : 183 000 € HT).

Projet d’implantation de nouvelles bornes de rechargenouvelles bornes de recharge pour véhicules 
électriques sur le parking Sabatier et le parking du skate-park.

Réflexion encours pour un passage de la commune en vitesse 30 vitesse 30 
km/hkm/h ou installation de radarsradars, pour lutter contre la vitesse excessive 
dans les rues de Pierrefonds et Palesne, notamment les artères les 
plus passantes.
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Sécurité et protection

Installation d’un système de vidéoprotectionvidéoprotection couvrant 22 sites22 sites à Pierrefonds et à Palesne.

Possibilité donnée aux élus de procéder à des verbalisationsverbalisations pour des infractions liées au 
stationnement et aux dépôts sauvages.

Renforcement des liens avec la gendarmerie (brigade de La Croix Saint Ouen, puis de 
Choisy-au-Bac depuis avril 2023) : passage de 62 à 88 interventions sur la communepassage de 62 à 88 interventions sur la commune entre 
2022 et 2023 (chiffres de la gendarmerie).

Projet d’ajout de camérasajout de caméras de vidéoproection supplémentaires pour des zones ciblées, non 
couvertes par le dispositif.

Réflexion en cours pour l’installation de nouveaux défibrillateursnouveaux défibrillateurs, dans des axes de vue des 
caméras pour les protéger d’éventuelles dégradations.

Finances et fiscalité
Pas d’augmentation de la fiscalité communale entre 2020-2023Pas d’augmentation de la fiscalité communale entre 2020-2023 : si certains foyers ont vu le 
montant de leurs impôts locaux augmenter sur la période, cette augmentation n’est dûe qu’à 
des facteurs exogènes à la commune, dont le montant des taux demeure largement  inférieur 
à la moyenne départementale : 

 > décision de l’État de revaloriser les bases fiscales   (+1,2% en 2020, +0,2% en 2021, +3,4% 
en 2022, +7,1% en 2023), le calcul de l’impôt local étant obtenu par la multiplication des 
taux communaux (inchangés depuis 2020) par les bases ; 

 > augmentation des taux de la taxe d’enlèvement des ordures ménagères - TEOM - 
ou encore de la taxe pour la gestion des milieux aquatiques et la prévention des 
inondations - GEMAPI (échelon intercommunal, voir L’Écho #6 ).

Politique d’optimisation des recettesoptimisation des recettes financières de la commune : mise à jour des redevances 
d’occupation du domaine public ; cession d’actifs tels que le presbytère (+ 260 000 €) et 
certaines parcelles du domaine privé de la commune, rue du Parc.
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UN NOËL A PIERREFONDS
Cette année encore, les fêtes de fin d’année ont donné lieu des événements hauts en couleurs 
et en succès, avec en tête d’affiche le spectacle solidaire organisé par les Amis des Petites 
Bouilles et le Marché de Noël du Comité des Fêtes.

Les Petites Bouilles ont fêté Noël le dimanche                          
3 décembre. C’est avec un sapin sous le bras et des 
lutins fabriqués par leurs petites mains sur le marché 
de Pierrefonds le matin,que les enfants sont rentrés 
chez eux... pour revenir très nombreux l’après-midi 
autour d’un spectacle de Noël solidaire à Couloisy. Au 
total, ce sont 174 petites et grandes bouilles qui ont 
assisté au spectacle Une clémentine et au lit, de la 
compagnie Conte là d’ssus. Les dons et les cadeaux 
apportés ont été remis aux Restos du Cœur pour 
que d’autres Petites Bouilles puissent elles aussi en 
profiter. Une franche réussite pour ces premières 
Bouilles de Noël !

Question réussite, le Comité des Fêtes n’est pas en 
reste, puisque, malgré la météo plus que capricieuse, 
il a réussi à capitaliser sur ses deux précédentes 
éditions pour offrir un week-end rempli de 
gourmandises, d’idées cadeaux et d’animations pour 
les petits et les grands !

L’occasion aussi de rappeler que tous ces événements 
sont le résultat d’engagements bénévoles, d’habitants 
de Pierrefonds et d’ailleurs qui oeuvrent toute l’année 
à promouvoir le lien social et le vivre ensemble. Qu’ils 
en soient une nouvelle fois chaudement remerciés - 
c’est de saison...
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Créé suite aux ateliers « Demain Notre Commune » 
impulsés par le SE60, la commune de Pierrefonds et 
le courant des communes en transition, le collectif 
P.E.P.I.T.E.S. est à l’origine d’événements nouveaux 
à Pierrefonds, mêlant citoyenneté, solidarité et 
conscience environnementale.

Parmi ces événements inédits, une opération de 
désherbage citoyen du cimetière, éclairée par un 
cours de botanique, a eu lieu le 29 octobre dernier. 

Plantes vivantes et cimetière propre

Car si pour certains, les herbes dites « folles » 
ou « mauvaises » sont à « nettoyer » et rendent 
« sales » les allées, pour d’autres elles sont 
porteuses de riches informations et témoignent 
de sols vivants.

Une poignée de bénévoles, membres et non 
membres du collectif, s’est ainsi rencontrée et 
employée à « nettoyer » les allées, en présence d’un 
spécialiste de la flore, Romain Trémeau, qui a pu 
aider à l’identification des plantes ramassées. 
En marge de cette opération au cimetière, une 
promenade de reconnaissance des arbres en forêt 
et une conférence sur les jardins-forêts ont été 
organisées le même jour. 

Si dans l’imaginaire collectif les cimetières sont associés au passé et à la mort, ce sont aussi 
de formidables lieux de vie et des espaces pour appréhender le présent aussi bien que le 
futur. Cette philosophie, c’est celle qui guide l’action municipale dans sa gestion modernisée 
du cimetière.

Vers une gestion modernisée du 
cimetière communal

Adieu la très ancienne carte rapiécée et les 
registres papier ! Les services administratifs 
de la commune continuent de se moderniser 
avec une nouvelle étape : la gestion du 
cimetière.  

Avec plus de 1800 emplacements et des 
caveaux très anciens côtoyant des tombes 
plus récentes, il était devenu nécessaire 
d’informatiser sa gestion. En 2024, les agents 
administratifs auront la possibilité d’utiliser 
un logiciel intuitif, simple mais complet, 
qui permet de réunir sur un seul et même 
fichier toutes les informations concernant 
une concession, pour mieux répondre aux 
demandes des usagers. 

Pour les administrés, c’est aussi la possibilité  
donnée d’avoir accès à une cartographie 
modélisée par drone ainsi qu’à une recherche 
simplifiée de défunts, via un portail citoyen 
(disponible prochainement sur le site de la 
commune). 
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Comme eux, elle a été surprise de ne pas la voir rouvrir 
début octobre, après le congé.

« Je pense aux petits papis de Pierrefonds comme des 
villages aux alentours, qui venaient chaque matin, à 
la même heure. J’imagine que ça a été un choc, pour 
eux. Je pense aussi à Fabienne, avec qui j’ai travaillé 7 
ans, à Patrick, le pâtissier, 26 ans. Nous avions fêté les 
50 ans de la boulangerie. »

Consciencieuse vendeuse depuis trente-deux ans, elle 
avait été recrutée par M. et Mme Claude Dautreppe, 
envers lesquels elle exprime encore aujourd’hui toute 
sa gratitude pour la confiance qu’ils lui ont accordée 
après seulement une semaine d’essai alors qu’elle 
était toute jeune, non diplômée et très timide, à 21 ans.

Elle avait continué d’y servir quand leur fils Philippe 
leur avait succédé au début des années 90 puis quand 
le fonds de commerce a été repris par le dernier 
propriétaire, plus récemment, en 2019.

« Trente-deux ans au total ! On passe du temps à son 
travail… Dans la boulangerie, on travaille à Noël, à 
Pâques, les jours fériés, tous les samedis et tous les 
dimanches. 

Mes clients, c’est comme une famille. Je savais 
exactement ce qu’ils allaient vouloir, quel pain leur 
réserver chaque matin, combien de baguettes, quelle 
cuisson, je les mettais de côté, les tenais prêtes. Je 
connaissais tous les visages, pas les noms. Ceux qui 
avaient leur maison de campagne, aussi. J’ai gardé 
des liens.

Il m’arrive de porter du pain ou des gâteaux à des 
personnes âgées qui ne peuvent pas se déplacer.
Et c’est plus fort que moi, quand je passe par 
Pierrefonds, il faut que je jette mon coup d’œil sur la 
boulangerie. »

Juste pour dire au-revoir… !

Sous le coup d’un redressement judiciaire, la 
Pétrifontaine n’a en effet pas rouvert depuis sa 
dernière fermeture pour vacances. M. François Bigot 
reste néanmoins propriétaire des murs depuis 2017.

JUSTE POUR POUVOIR DIRE AU REVOIR !
Pour dire un mot aux clients qu’elle n’a pas pu saluer depuis ses vacances en septembre, 
Valérie Hivert, vendeuse historique de La Pétrifontaine, anciennement Dautreppe, a sollicité 
L’Écho.

                    Mes clients, c’est comme 
une famille !      

          Il m’arrive de porter du 
pain ou des gâteaux à des 
personnes âgées qui ne 
peuvent pas se déplacer...     
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LE SCOLAIRE EN MODE EXTRA !
Pierrefonds a la chance de pouvoir faire bénéficier à ses petits bouts d’activités extra-scolaires 
de qualité, à l’image de l’accueil de loisirs et des activités dispensées par l’Atelier musical de 
l’Oise.

Cette année, toute l’équipe du service 
Enfance-Jeunesse s’est mobilisée pour renouveler 
ses activités pour l’accueil de loisirs des vacances de 
la Toussaint. 

Au programme : deux semaines d’animations 
autour de jeux d’enquête et de jeux de pistes, des 
sorties en plein air, des activités manuelles, ainsi 
que des excursions au complexe Aventura Park de 
Crépy-en-Valois, au bowling, au laser-game et au 
cinéma de Compiègne.

Après avoir soupçonné les enfants de s’être 
pleinement amusés, nous pouvons affirmer que 
l’affaire a été rondement menée !

L’Atelier musical de l’Oise
Tous les enfants, du CP au CM2, scolarisés à l’école 
de Pierrefonds, participent régulièrement à des 
projets artistiques encadrés par les musiciens-in-
tervenants de l’Atelier musical de l’Oise. Les classes 
de CM1 et CM2 bénéficient d’ailleurs depuis 2017 
d’un programme spécifique de chant choral, dont 
le prochain projet aura pour thème le sport, comme 
quoi sport et culture ne sont pas incompatibles !

NOUVEAUTÉ de la rentrée 2023 : ouverture d’un 
cours de danse contemporaine à partir de 8 ans. 

Afin de proposer une suite aux enfants déjà 
sensibilisés à la pratique de la danse par les cours 
d’éveil (4-5 ans) et d’initiation (6-7 ans), un cours de 
danse contemporaine, à partir de 8 ans a été créé 
à la rentrée de septembre. Pour les retardataires, il 
est encore possible de rejoindre les cours de danse 
de l’Atelier musical à Pierrefonds (au gymnase, les 
samedis matins), et ainsi de participer au prochain 
spectacle en préparation, autour de l’Oiseau de 
feu de Stravinsky, qui sera donné à l’Espace Jean 
Legendre le 29 juin 2024. 

Artistes en herbe : ne tardez plus !
Enfin, en complément du cours hebdomadaire 
d’éveil musical pour les 4-5 ans (le mercredi, de 16h 
à 16h50), des séances d’éveil musical, menées par 
une enseignante agréée, sont également proposées 
à Pierrefonds en collaboration avec le Relais petite 
enfance de la CCLO, à l’attention des assistantes 
maternelles. 

+ d’infos : www.atelier-musical-oise.fr | 03 44 40 06 01
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LISTE
Écouter, agir !

L’hôpital qui se moque de la charité

Depuis le début de ce mandat, 
certains élus d’opposition ne cessent 
de nous reprocher notre gestion 
financière de la commune. Tâchons 
d’effectuer un petit rappel des faits.

Entre 2014 et 2019, les dépenses 
annuelles  d’investissement s’élevaient 
à 271 500 € en moyenne. Entre 
2020 et 2022, ces dépenses se sont 
élevées à 353 000 €, soit 30 % de plus, 
malgré la crise sanitaire. Se targuer 
d’avoir procédé à une saine gestion 
des finances communales jusqu’à 
l’avant-Covid est une chose, assumer 
un sous-investissement chronique 
en est une autre. Une commune 
qui n’investit pas est une commune 
qui se meurt, alors même que les 
conditions d’emprunt bancaires 
demeuraient avantageuses. Nos 
détracteurs d’aujourd’hui nous 
reprocheraient donc leur inaction 
d’hier ? C’est pour le moins cocasse…

Dernier événement en date, la 
souscription par la commune 
d’un nouvel emprunt bancaire 
s’élevant à 500 000 €. L’objectif ? 
Financer, notamment, les travaux 
d’aménagement de la rue de 
l’Armistice. Or, si cet emprunt a été 
rendu possible, c’est aussi parce 
que la commune est de nouveau 
devenue solvable auprès des 
établissements bancaires, résultat 
d’un redressement méthodique des 
finances communales, en dépit des 
crises sanitaire, géopolitique et 
énergétique de ces trois dernières 
années.

Aujourd’hui, notre taux d’épargne est 
revenu au niveau de celui d’avant 
2020. La différence ? Nous veillons à 
le faire fructifier, pour l’intérêt de la 
commune.

LISTE
Expérience et 
engagement

Cherchez l’erreur !

La gestion de l’eau et de 
l’assainissement a été transférée 
à la communauté de communes 
des lisières de l’Oise (CCLO). A 
cette occasion, notre budget 
eau-assainissement (dont environ 
300 000 € destinés à des travaux) a 
été versé à la CCLO.
Pour quel résultat ?
Pour l’eau potable :
Le niveau de fuite sur le réseau 
communal est devenu le plus 
important du département de l’Oise 
en 2022. Ce sont 48 368 m3 d’eau 
pompés qui sont partis dans la 
nature.
La CCLO n’a réalisé aucuns travaux 
(malgré nos mises en garde auprès 
de la majorité communale).
Chaque année, les Pétrifontains 
versent de l’ordre de 120 000 € au titre 
de leur consommation.
Pour l’assainissement :
38 086 m3 d’eaux claires parasites 
sont arrivés à la station en 2022, ils 
ont été traités mais non facturés.
Seul un système de vidéosurveillance 
au niveau de la station d’épuration a 
été financé en 2022.
La recette annuelle est de l’ordre de 
80 000 €.
Les réseaux se dégradent. Les travaux 
(quasiment nuls) ne sont pas du tout 
à la hauteur des enjeux. Cerise sur 
le gâteau, on nous annonce des 
hausses du prix de l’eau !!
Actuellement, les Pétrifontains 
subventionnent les autres communes 
de la CCLO. Que fait donc la majorité 
de notre Conseil Municipal !

M.A. DEBUISSER, J.C. THUILLIER, M. 
LEBLANC

LISTE
Honnêteté et ambition 
pour notre ville

Communauté de communes 

Pierrefonds s’est enferré dans une 
communauté de communes, la 
CCLO, sans moyens, sans projets, 
sans avenir, sans identité alors que 
notre village touristique a de gros 
besoins financiers. Pierrefonds 
est naturellement tourné vers 
Compiègne mais pourrait regarder 
également les communautés de 
Crépy ou de Villers Cotterets pour 
y trouver son intérêt. Car la CCLO a 
une utilité contestable. 

Un seul exemple, précédemment, 
nous recevions une « feuille de chou 
« nous indiquant les horaires de la 
piscine et des événements à venir. 
Aujourd’hui c’est une revue cartonnée 
et coûteuse (« Au Fil des Lisières « ) où 
chaque maire de la communauté de 
communes, sur plusieurs pages, croit 
devoir nous indiquer à quel point il 
est utile à la Nation. Nous payons, 
par nos impôts locaux, ces caprices. 
Il a même été créé un poste de « 
conseiller en communication « que 
nous payons également ! 

Certaines familles pétrifontaines 
ont des difficultés à payer leurs 
taxes foncières et elles constatent 
l’usage qui en est fait. Jouer au 
riche avec l’argent du contribuable, 
c’est toujours condamnable. Alors 
pourquoi Pierrefonds reste dans 
la CCLO ? Pour une seule raison 
: elle offre automatiquement au 
maire de notre ville, un poste de 
vice président avec les émoluments 
correspondants. Se remplir les 
poches ou penser à Pierrefonds, 
l’intérêt privé ou l’intérêt commun, 
choix difficile pour certains !

Ronan TANGUY
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Intercommunalité

Suite à l’élection de Sylvie Valente-Le Hir 
aux dernières élections sénatoriales, cette 
dernière, en vertu de la loi encadrant le 
non-cumul des mandats nationaux et 
locaux, a démissionné de son mandat 
de Présidente de la Communauté de 
communes des Lisières de l’Oise.

Le 26 octobre dernier, le Conseil 
communautaire a donc dû procéder à 
l’élection d’un nouveau bureau exécutif. 
A l’issue de cette séance, c’est Franck 
Superbi, maire de Bitry, qui a été élu 
nouveau Président de la CCLO.

Florence Demouy, jusqu’alors 8e 
Vice-Présidente, occupe désormais 
la fontion de 1ère Vice-Présidente et 
conserve sa délégation Tourisme, Culture, 
Communication et Mutualisation.

15

Des nouveaux filets pour les   
terrains de tennis
Depuis le mois de septembre, les terrains de tennis se 
sont refait une petite beauté : les sols ont été nettoyés 
et les filets vieillissants ont été changés. Pour le plus 
grand plaisir des joueurs des plus occasionnels au 
plus invétérés !

Des aménagements pour lutter 
contre les ruissellements et les 
coulées de boues

Suite aux études et à l’arrêté préfectoral portant 
déclaration d’intérêt général, des aménagements 
pour lutter contre le ruissellement et les coulées de 
boue se devaient d’être réalisés par la commune et les 
exploitants agricoles du territoire.
C’est désormais chose faite pour la commune qui, en 
concertation avec les exploitants, a fait réaliser par 
une entreprise des travaux de débernage (modification 
des bordures de route pour améliorer l’infiltration), sur 
plusieurs kilomètres du CV13. Ces travaux permettent 
ainsi l’amélioration de l’écoulement des eaux pluviales 
des fermes de Palesne à la route menant à Saint-
Etienne-Roilaye.

Les importantes intempéries de ces derniers mois ont 
déjà permis de constater l’efficacité de ces travaux, cet 
axe n’étant désormais plus soumis aux retenus d’eau 
sur la chaussée.

La commune espère désormais que les agriculteurs de 
Pierrefonds concernés, après un premier accord verbal, 
signent la convention permettant à l’Entente Oise Aisne 
de réaliser les aménagements dans leurs champs. 
L’Office National des Forêts (ONF) a signé la convention 
avec l’EOA pour effectuer des travaux sur le chemin 
forestier dit « chemin de Batigny » qui rejoint la rue de 
l’Impératrice Eugénie.

Ouverture de la Cité 
internationale de la 
langue française

La Cité internationale de la langue 
française, nichée dans l’enceinte du 
château de Villers-Cotterêts nouvellement 
restauré, a été inaugurée le 30 octobre 
dernier par Emmanuel Macron, Président 
de la République.

Lieu culturel et de vie entièrement dédié 
à la langue française, la Cité est basée 
autour de trois piliers : culture et création, 
éducation et formation, recherche et 
innovation.

Une expérience à voir, à lire et à entendre !

+ d’infos : www.cite-langue-francaise.fr
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• 7 janvier : Marché campagnard

• 12 janvier : Vœux

• 21 janvier : Trail du château

• 4 février : Marché campagnard

• 3 mars : Marché campagnard

• 3 mars : Vide-dressing adultes (organisé par 
Pierrefonds Animations)

• 8-10 mars : Festival Paroles

• 17 mars : Brocante professionnels et 
particuliers (organisée par le Comité des 
Fêtes)

• 7 avril : Marché campagnard

• 28 avril : Brocante et marché artisanal 
(organisés par le Comité des Fêtes)

• 5 mai : Marché campagnard

• 11-12 mai : Marché de potiers (organisé par le 
Comité des Fêtes)

• 19 mai : Marché de printemps (organisé par 
Pierrefonds Animations)

• 25 mai : Exposition de véhicules anciens 
(organisée par le Comité des Fêtes)

Bienvenue à...
 » Amandine CUGNIÈRE, née le 10 septembre 2023

En souvenir de...
 » Pierrette TAUPIN, décédée le 19 juillet 2023
 » Micheline CORNETTE, décédée le 14 août 2023
 » Daniel CORMEE, décédé le 28 août 2023
 » Jeannine EUDELLE, décédée le 30 août 2023
 » Annie CITARELLA, décédée le 26 septembre 2023
 » Méline WYSOCKI, décédée le 24 octobre 2023
 » Stéphane MENNESSIER, décédé le 29 octobre 2023

ÉTAT CIVIL

AGENDA

 » Yves LACOURCELLE, décédé le 20 novembre 
2023

 » Micheline GINESTE, épouse ROCHELEMAGNE, 
décédée le 23 novembre 2023

 » Yvette DECLERCK, épouse MICHAUT, décédée 
le 1er décembre 2023


